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Nouveau pays, nouvelle famille 
 

Par Paul Nguyen, prêtre 

 

Originaire du diocèse de Kon Tum au Vietnam, Paul Nguyen a été ordonné prêtre le 4 juin par 

Mgr LeGatt. Âgé de 34 ans, le nouveau prêtre sera bientôt pasteur à la paroisse Saint-Malo. 

Témoignage d’un homme appelé à servir sa « nouvelle famille » en région. 

 

Propos recueillis par Daniel Bahuaud, coordonnateur des communications à l’Archidiocèse de 

Saint-Boniface 

 

Daniel Bahuaud : Vous avez célébré votre toute première messe la paroisse Saint-
Philippe-Minh à St. Boniface... 
Paul Nguyen : J’ai demandé cet honneur à Mgr LeGatt. La paroisse, elle aussi, me l'a 

proposé. C'était agréable de célébrer avec d’autres vietnamiens, puisque c’est la culture où ma 

vocation a pris racine, a grandi et où je suis d’abord devenu séminariste. 

 

D. B. Vous avez donc fait des études religieuses au Vietnam… 
P. N. : À 17 ans, j’ai reçu un appel intense. J'ai parlé avec une religieuse de ma paroisse qui 

m’a conseillé de prier chaque jour O Seigneur, appelle-moi et choisis-moi comme prêtre pour 

toi et pour ton peuple. J'ai suivi son conseil à la lettre! 

 

Mes parents étaient ravis de mon appel. Ma mère m’a accompagné chez le directeur des 

vocations du diocèse de Kon Tum. Il m’a accepté comme aspirant. Les aspirants devaient 

obtenir un diplôme universitaire avant d'entrer au séminaire. Après cinq années d’université, 

j’ai obtenu mon diplôme en français.  

 

D. B. : Vos études étaient-elles difficiles sur le plan financier? 
P. N. : C'était un défi pour ma famille. Mes parents ont payé la moitié de mes frais de scolarité, 

le diocèse l'autre moitié. Ils appartiennent à la classe ouvrière. Parfois, ils devaient obtenir un 

prêt pour faire un versement. Parfois, ils avaient suffisamment d'argent. Grâce à eux et aux 



fidèles de Kon Tum, j'ai fait trois ans de philosophie, puis une année de pastorat, puis un retour 

au séminaire pour le programme de théologie. 

 

D. B. : Et le Canada alors?  
P. N. : Mgr LeGatt a visité le séminaire lorsque j'étais en première année de théologie. J’ai 

discuté assez longuement avec lui. Puis il m’a invité au Canada. L’idée de vivre de nouvelles 

expériences dans un nouveau pays, pour découvrir de nouvelles personnes était séduisante. 

J'avais quand même peur de quitter ma famille et mon pays. Je connaissais à peine l’anglais et 

je me demandais comment j’allais exercer un ministère auprès de personnes que je ne 

connaissais pas dans un pays que je ne connaissais pas. Au final, j’ai dit Oui. Je suis arrivé au 

Canada en avril 2015 et j'ai terminé mes études au Séminaire St. Peter, à London, en Ontario. 

 

D.B. : Et vous serez bientôt à Saint-Malo… 
P. N. : J’ai hâte d'être parmi les gens en tant que prêtre, pasteur et ami. J'ai toujours envie de 

faire quelque chose, même si c'est une petite chose, pour aider les gens. J'ai hâte d'aider et 

appuyer les fidèles. Aussi, je suis reconnaissant de l'appui et de l'aide que j'ai reçus des fidèles 

depuis mon arrivée. Beaucoup ont contribué émotionnellement, spirituellement et 

financièrement à ma formation. L’archidiocèse de Saint-Boniface est devenu ma nouvelle 

famille. Je lui appartiens complètement. Du fond du cœur, merci! 


